

La sensibilisation aux mines

Les programmes de sensibilisation aux mines revêtent une importance critique si on veut prévenir de nouveaux accidents dus aux mines terrestres. Par le passé, on a mesuré les progrès accomplis dans ce domaine d'après le nombre de personnes rejointes par des programmes de sensibilisation aux mines plutôt que d'après les changements de comportement. Des experts ont commencé à reconnaître que certains groupes vont continuer de courir des risques tout simplement parce qu'ils n'ont pas d'autre choix que d'aller chercher de l'eau, des aliments ou du combustible dans des secteurs minés.

L'UNICEF tente de s'attaquer à certains de ces problèmes en préparant et en diffusant de nouvelles lignes directrices au sujet de la formation à la sensibilisation aux mines. Les programmes dans ce domaine ont commencé à aller plus loin que des exposés magistraux et de la documentation qui, souvent, ne tenaient pas suffisamment compte de la culture, de l'âge et du degré d'alphabétisation. Les nouveaux programmes de sensibilisation aux mines se caractérisent par une créativité et une sensibilité accrues aux besoins des populations locales. De nos jours, les éducateurs en matière de sensibilisation aux mines font souvent appel à des techniques d'éducation populaire comme le mime, les récits, la musique, les bandes dessinées et, même, les feuilletons pour faire passer leur message.

La sensibilisation aux mines a été un des

Les messages doivent être visuels et directs pour avertir des dangers les personnes les plus vulnérables.

